

Бюджетно-правовые нормы как режимные гарантии бюджетного регулирования

Андриевский Константин Витальевич,
директор Института экономико-правовых исследований,
кандидат юридических наук
k.andrievskii@mail.ru

В статье анализируется бюджетное законодательство как совокупность правовых норм, которая не существует независимо и обособленно от системы законодательства в целом. Существенное влияние на его содержание, а также на упорядочение и структурирование оказывают как конституционные нормы, так и нормы других отраслей права, затрагивающих порядок обращения денежных средств, использование их участниками отношений, финансируемыми за счет бюджета.

Наличие единого кодифицированного акта в регулировании бюджетных отношений позволяет аргументировать подотраслевой характер совокупности бюджетно-правовых норм. Значение Бюджетного кодекса РФ для организации целостности бюджетного законодательства определяется тем, что он содержит нормы-принципы, нормы-дефиниции, содержанию которых должны соответствовать все остальные элементы бюджетного законодательства.

Объект бюджетных правоотношений связывается с поведением участников отношений по поводу движения денежных средств, аккумулируемых в бюджеты. Определенная совокупность процедурных норм может в качестве объекта воздействия рассматривать акт о бюджете на отдельных стадиях бюджетного процесса (при подготовке проекта, утверждении, отчетности). В целом же объект бюджетных правоотношений логичнее связывать с движением публичных денежных средств. Государство выступает своеобразным гарантом и обеспечителем функционирования сбалансированной системы удовлетворения интересов всех участников правоотношений.

Ключевые слова: подотрасль бюджетного права, бюджетное законодательство, Бюджетный кодекс РФ, материальное и процедурное регулирование бюджетных отношений, бюджетные полномочия органов государственной власти, бюджетные полномочия органов местного самоуправления.

Budget Law Provisions as Regime Guarantees of Budget Regulation

Andrievskiy Konstantin V.
Director of the Institute of Economic and Legal Research,
PhD (Law)

The article analyzes budget legislation as a set of legal norms that does not exist independently and separately from the legislative system as a whole. Both the constitutional norms and the norms of other branches of law affecting the circulation of funds and their use of budget-financed relations by participants have a significant impact on its content, as well as on streamlining and structuring.

The presence of a single codified act in the regulation of budgetary relations allows us to argue the sub-sectoral nature of the totality of fiscal norms. The significance of the Budget Code of the Russian Federation for the organization of the integrity of budget legislation is determined by the fact that it contains norms-principles, norms-definitions, the contents of which must correspond to all other elements of budget legislation.

The object of budget relations is associated with the behavior of participants in relations regarding the movement of funds accumulated in budgets. A certain set of procedural norms may consider the act of the budget at certain stages of the budget process (during project preparation, approval, reporting) as an object of influence. In general, the object of budgetary legal relations is more logical to associate with the movement of public money. The state acts as a kind of guarantor and ensure the functioning of a balanced system to satisfy the interests of all participants in legal relations.

Keywords: sub-branch of budget law, budget legislation, Budget Code of the Russian Federation, material and procedural regulation of budgetary relations, budgetary powers of state authorities, budgetary powers of local governments.